

REPORTAJES

Corregidos por los interesados

I

Este reportaje podría llamarse sencillamente "Conversación con un hombre civilizado". El hombre civilizado de esta conversación es costarricense. Encontrar latinoamericanos civilizados, de Costa Rica como de cualquiera otra de nuestras nacionalidades, es siempre gratísima sorpresa.

Con exquisitez de hombre civilizado, el Dr. Castro Cervantes, llegada a su límite tolerable la necesidad reporteril, dijo:

"De todas esas cosas que usted me ha preguntado, le rogaría no decir nada. ¡No vale la pena!"

"En previsión de que algún periódico me pidiese algo", continuó el Dr. Castro Cervantes: "redacté a bordo estas cuartillas. Léalas usted y comentémoslas si gusta".

Las cuartillas dicen así:

"Pude ver, tanto en Francia como en Alemania y Austria, en magníficos hospitales y espléndidos laboratorios, una emulación y una cordialidad en el progreso que pareciera ya, en tan corto tiempo, para la pléyade de hombres privilegiados que viven en la alta esfera de la intelectualidad, olvidado el conflicto gigantesco que colocara en frente a esos pueblos, unidos desde un lejano pasado por tantos lazos espirituales, fuertes aún a pesar de ciegas fatalidades políticas. Y esto es en verdad conmovedor, porque allí están patentes